

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Quotidienne. Un An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois. POUR LES ÉTATS-UNIS... \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00 POUR L'ÉTRANGER... \$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.20

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Édition Hebdomadaire. Un An. 6 Mois. 3 Mois. 1 Mois. POUR LES ÉTATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.50 POUR L'ÉTRANGER... \$4.00 \$2.00 \$1.25 \$0.60

# L'Abbeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

Journal Français Quotidien

NOUVELLE-ORLÉANS, MERCREDI MATIN, 14 DÉCEMBRE 1898.

Fondé le 1er Septembre 1827

NEW ORLEANS BEE PUBLISHING CO., LIMITED. Bureau: 233 rue de Chartres, Entre Conti et Bienville.

POUR LES PETITES ANNONCES DE BRANDES, VENTES ET LOCATIONS, ETC. QUI SE SONT AU PRIX RÉDUIT DE 10 CENTS LA LIGNE, VOIR UNE AUTRE PAGE.

## DEPECHE

## Télégraphiques

## TRANSMISES A L'ABELLE

Jusqu'à la dernière heure.

SERVICE DE LA

## PRESSE ASSOCIEE

—ET—

## Service Spécial

DE TOUTES LES PARTIES DU MONDE.

### Opposition en Espagne au traité de paix.

Madrid, 13 décembre.—On affirme que le général Sagasta obtiendra un décret royal, dissolvant les chambres, avant la ratification du traité de paix.

Le Correo, journal semi-officiel, annonce que le général Sagasta, avant de demander aux Cortes, la ratification de ce traité, aura une conférence avec le sénateur Rios, président de la Commission espagnole de paix et que, vu l'opposition que l'on fait au traité, le Sénat des États-Unis ne le ratifiera pas.

Une dépêche de Haïlo, île de Panama, dit que la situation n'y est pas changée.

Le général Rios, qui commande les troupes à Mindanao.

### Arrivée de troupes américaines à Pinar del Rio.

Pinar del Rio, Cuba, 13 décembre.—Le général Davis, son état-major, un détachement du corps des signaux et quatre cents hommes du 202e régiment du New York sont arrivés ce matin par un train spécial à Pinar del Rio. Ce train avait quitté la Havane hier soir à sept heures 30. Les Américains ont été accueillis à la gare par la population presque entière. Ils sont maintenant campés à l'endroit préparé à leur intention. Le général Davis a établi son quartier général à l'hôtel du Globe. Le drapeau étoilé sera hissé en grande cérémonie sur l'hôtel de ville aujourd'hui.

### Explosion d'une bombe à Cronstadt. 18 victimes.

St-Petersbourg, 13 décembre.—Une bombe éclatée au Fort Constantinople, à Cronstadt; neuf soldats ont été tués, trois officiers et sept soldats blessés.

### Les Funérailles du général Garcia.

Washington, 13 décembre.—La grande messe solennelle de l'Église catholique a été célébrée aujourd'hui à l'église St Patrick sur les restes du général Calixto Garcia. Le corps du distingué Cubain a ensuite été placé dans un tombeau au cimetière national d'Arlington. L'assemblée était nombreuse et distinguée. Tous les honneurs qu'on puisse rendre à un héros national ont été rendus par le gouvernement américain au vieux Cubain.

La Havane elle-même n'aurait pas fourni une assistance plus nombreuse que celle qui se trouvait à l'intérieur et à l'extérieur du temple, et les Cubains les plus radicalement indépendants n'auraient pas pu trouver une lacune dans les marques officielles de considération accordées à leur vénérable chef.

L'église était foulée bien avant l'arrivée du convoi de l'hôtel Raleigh.

Escorté par deux batteries d'artillerie des États-Unis le convoi est arrivé et s'est arrêté à la porte de l'église. Les soldats ont posé les armes. Le bruit des crosses a résonné sur le pavé sec pendant que la cloche de l'église tintait lentement.

À l'intérieur de l'église la foule nombreuse se tenait silencieuse. Les premières notes de l'orgue, résonnant d'abord comme les vibrations de fils d'argent, se sont élevées doucement à une plus tendre harmonie qui semblait être plutôt un chant de sommeil qu'un chant funèbre.

L'autel était drapé de deuil, des cierges brûlaient partout et au pied du catafalque les nombreuses branches du candélabre d'or brillaient.

Le cercueil, porté par des artilleurs, était couvert du drapeau cubain. Dans des bancs réservés de l'aile gauche se sont placés les porteurs honoraires.

Le général Nelson A. Miles, commandant de l'armée des États-Unis; le général Lawton et le général Joe Wheeler, qui avaient des premiers rencontré le général Garcia dans l'île de Cuba; le général Shafter, commandant de l'armée américaine de libération; le colonel John Hay; le sénateur Thurston, dont l'épouse dévouée est morte il y a trois ans d'un pendant une visite à l'île de Cuba; les sénateurs Proctor, Mason et Money.

Le cercueil a été déposé devant l'autel et la messe a commencé. Le révérend Joseph McGee, doyen, officiant, assisté du révérend Charles Warren Currier, sous-doyen de Baltimore, et du révérend Clarence E. Woodman.

Monsieur John Ireland a donné le sermon. L'absolution a été donnée à la fin de la messe par le révérend George Dougherty, maître de cérémonies, de l'église St-Augustin, à Washington.

Dans le sanctuaire se trouvaient le très révérend Baretti, de la légation apostolique, Mgr Stephan, du bureau catholique indien, le révérend docteur Rooker, secrétaire de la légation apostolique, et d'autres ecclésiastiques.

Un service préliminaire avait été célébré à l'hôtel par le révérend Joseph McGee. Après la messe le corps a été conduit avec l'escorte militaire au cimetière national d'Arlington, où il a été placé dans un tombeau en attendant son transfert à l'île de Cuba.

### Le départ du bataillon espagnol de Colon.

La Havane, Cuba, 13 décembre.—Le bataillon espagnol de Colon est arrivé hier à la Havane.

Au moment où les soldats traversaient le Parc Central un officier du bataillon s'est précipité vers les Cubains réunis en groupe et leur a demandé de se dévouer. Comme les Cubains n'ont pas obéi l'officier en a frappé plusieurs du plat de son épée.

Dans la rue Obispo, au moment où le bataillon allait arriver au quai, le lieutenant-colonel, à cheval, a harangué la foule. Il a glorifié l'Espagne et dépeint les Américains comme des porcs et des chiens.

### Pas de traité de commerce entre les États-Unis et l'Espagne.

Washington, 13 décembre.—Les États-Unis et l'Espagne seront forcés de se passer pendant quelque temps de toute espèce de traité réglementant le commerce entre les deux pays. À Paris, on s'est efforcé, en attendant, de faire revivre les anciens traités, jusqu'à ce que les nouveaux soient rédigés, mais on n'y a pas réussi. Aucune négociation dans ce sens ne sera entamée, avant la ratification du traité de paix.

### Terrible explosion de mine.

Potomac, Territoire Indien, 13 décembre.—Une explosion a eu lieu dans une mine d'Indiana et de Hiawatha, à trois milles d'ici. Il y a eu au moins cinq victimes humaines; 25 autres sont emprisonnés dans la mine, qui est en feu, et l'on craint fort que l'on ne puisse venir à leur secours. Cent hommes étaient au travail dans la mine, au moment de l'explosion.

Dans tout le voisinage, l'émotion est très vive. On n'a pas encore pu se procurer les noms des morts et de ceux qui sont emprisonnés dans la mine.

### Atrocités commises par les insurgés philippins.

San Francisco, 12 décembre.—Le correspondant de la Presse de Hong Kong à Manille donne des détails choquants sur les mauvais traitements dont sont l'objet les frères et les autres prisonniers pris par les insurgés dans la partie nord de l'île de Luzon. Le général Leyba qui a été envoyé par Aguinaldo, pour attaquer les villes qui sont situées dans l'extrême nord de l'île, vient de faire son rapport à son chef. Il dit avoir pris possession de toute cette contrée qui se trouve complètement sous le contrôle des Philippines.

Leyba annonce également qu'il a fait prisonniers 124 moines, des frères laïcs et un grand nombre de soldats espagnols avec leurs armes et tout ce qui leur appartenait, le tout valant \$300,000.

Le correspondant de la Presse annonce qu'il tient de sources espagnoles qu'il s'est commis des atrocités par les rebelles qui ont, dit-on, incendié des églises dans les villes de Cagay et de Apiti.

L'ère qui a été indignement traitée. On frappait les moines à coups de bâton. On les suspendait au soleil, au milieu de chaleurs intolérables. Il était interdit aux natifs de

### Procès en dommages intentés à la Compagnie Générale Transatlantique.

Chicago, Illinois, 13 décembre.—Cinq procès en dommages intentés à la Compagnie Générale Transatlantique, propriétaire de l'infortuné vapeur La Bourgogne qui a coulé au large de l'île de Sable le 4 juillet dernier, à la suite d'une collision avec le voilier anglais Cromartyshire, ont commencé aujourd'hui à la Cour de District des États-Unis, à Chicago.

Ces procès sont intentés par Charles R. Randall, administrateur de la succession de W. R. Dell, Edward S. Osgood, administrateur de la succession d'Edwin C. Osgood et de Lizzie A. Osgood; Kitty G. Trux, administrateur de la succession de Hattie M. Tower, et Theresa Del Angelica, de St-Louis, exécutrice de la succession de Chubino Da La Angelica.

Des dommages de \$50,000 sont demandés dans chaque cas. Les plaigants allèguent que les officiers du transatlantique français ne se sont pas conformés aux règlements communs à tous les bâtiments à vapeur et qu'une protection suffisante n'était pas assurée aux passagers.

### agent général de la compagnie du Southern Railway. L'itinéraire est le suivant:

Départ de Washington, mardi 13 décembre à deux heures de l'après-midi, départ de Charlottesville à cinq heures 15, départ de Lynchburg à sept heures 8, départ de Charlotte à une heure 3 du matin; arrivée à Atlanta à huit heures du matin.

Mercredi et jeudi, 14 et 15 décembre, séjour à Atlanta. Vendredi 16 décembre, départ d'Atlanta à minuit 1 minute, arrivée à Tuskegee à huit heures du matin. Départ à une heure de l'après-midi et arrivée à Montgomery à deux heures 45; départ de Montgomery à cinq heures du soir.

Samedi 17 décembre, arrivée à Savannah à neuf heures du matin. Dimanche 18 décembre, séjour à Savannah.

Lundi 19 décembre, départ de Savannah à minuit 1 minute, arrivée à Macon à huit heures 30 du matin, départ à onze heures 30; arrivée à Augusta à trois heures 50 de l'après-midi, départ à sept heures 30; départ de Columbia à dix heures 30.

Mardi 20 décembre, départ de Charlotte à une heure 30 du matin, départ de Charlottesville à huit heures 20, arrivée à Washington à onze heures 30 du matin.

### Le gouverneur militaire de l'île de Cuba.

Washington, 13 décembre.—Le général major Brooke, arrivé aujourd'hui de Fort Monroe à Washington, est resté plus d'une heure en conversation particulière avec le secrétaire de la guerre Alger, puis il s'est rendu en compagnie de l'adjudant général Corbin à la Maison-Blanche. A leur retour au ministère de la guerre on a annoncé formellement que le Président avait nommé le général Brooke gouverneur militaire de l'île de Cuba.

Ce nouveau poste donne au titulaire, sur toutes les affaires militaires et civiles dans l'île, le contrôle exercé autrefois par le capitaine général sous le régime espagnol.

Chacune des six provinces de Cuba aura son gouverneur militaire spécial, exactement comme la province de Santiago dont le général Wood est actuellement gouverneur, mais tous les commandants recevront directement leurs instructions du général Brooke, qui aura la suprême autorité dans l'île.

Ainsi, le général Ludlow sera gouverneur de la ville de la Havane, mais sous l'autorité du général Lee, gouverneur de la province, qui sera lui-même sous l'autorité du général major Brooke, gouverneur de l'île.

### Commutation de sentence.

Washington, 13 décembre.—Le Président a bien accueilli la recommandation du général Wheeler et a communié en emprisonnement pour la vie, la sentence de mort de la Cour Martiale contre le soldat Lindsay, du 10e de Cavalerie, de Evansville, Ind.

### Départ de troupes pour l'île de Cuba.

Savannah, Georgie, 13 décembre.—Le soldat Alexander Winnet, de la compagnie L du 9e de l'Illinois, est mort aujourd'hui d'une méningite au camp Onward. Le transport Mobile est parti aujourd'hui pour la Havane. A bord de ce transport se trouvent le 161e régiment de l'Indiana, le 3e bataillon du 2e régiment de l'Illinois et une compagnie du 4e régiment de la Virginie.

### Au Sénat des États-Unis.

Washington, 13 décembre.—Une grande partie de la séance d'aujourd'hui au Sénat a été consacrée à la discussion du projet de loi sur le canal du Nicaragua.

M. Turpie a prononcé un discours contre le projet. L'orateur a attaqué sous le prétexte qu'il servait les intérêts de la Compagnie Maritime, compagnie qu'il a qualifiée de frauduleuse et de banqueroutière. Il a demandé le renvoi de la discussion après les vacances de Noël.

M. Morgan a défendu le projet et la Compagnie Maritime, et il s'est opposé à la remise de la discussion à une date ultérieure.

M. Berry et Rawlins ont présenté des amendements affectant sérieusement le projet.

### Séance des membres du comité du monument Lafayette.

Washington, 13 décembre.—Les membres du comité chargé de l'érection d'un monument au général Lafayette à Paris, monument qui sera inauguré à l'occasion de l'expiration de 1900, se sont réunis aujourd'hui à Washington.

Étaient présents: Ferdinand W. Peck, commissaire général des États-Unis à l'exposition, le sénateur William R. Allison, l'archevêque Ireland, Charles G. Dawes, contrôleur du monétaire et trésorier de la commission, W. T. Harris, commissaire de l'instruction publique, M. E. Stone, directeur général de la Presse Associée, et Robert J. Thompson, secrétaire.

Dans son rapport le trésorier annonce qu'une somme de \$5,000 a déjà été recueillie. Cette somme provient de souscriptions de dix cents faites par des enfants des écoles publiques. Elle est en rapport avec ce qu'attendait la commission et assure le succès final.

Une dépêche de Paris annonce que le gouvernement français accepte avec reconnaissance le monument Lafayette et qu'il accorde un site sur une propriété nationale, magnifiquement située au centre de Paris, en face de l'entrée principale du Louvre, dans l'axe et en arrière du monument Gambetta.

Par instruction de la commission M. Peck nommera d'ici quelques jours un comité exécutif de cinq membres qui sera chargé d'agir entre les séances de la commission.

### Le commerce de la France.

Paris, France, 13 décembre.—Durant les derniers onze mois les importations en France ont augmenté de \$86,989,800; les exportations ont diminué de \$29,041,000.

### A la Chambre des Représentants.

Washington, 13 décembre.—La Chambre a voté aujourd'hui le budget du District de Columbia sans un seul amendement. Ce budget entraîne des dépenses de \$6,359,950.

La Chambre a également adopté le projet de loi du Sénat amendant les lois relatives aux marins.

Tous les amendements présentés ont été repoussés.

### Le torpilleur Mackenzie.

Philadelphie, 13 décembre.—Le second essai du bateau-torpilleur Mackenzie a eu lieu, hier, dans l'après-midi, dans la Delaware, au-dessous de Wilmington; il a réussi. Le navire a fait aisément ses 20,11 nœuds en 2 heures. C'est plus que n'en demandait le gouvernement.

### Envoi de navires de guerre à La Havane.

Washington, 13 décembre.—Le Brooklyn, le Texas, le Castine et le Resolute ont reçu l'ordre de se rendre à la Havane.

### AUTRE: BAGARRE SANGLANTE A LA HAVANE.

La Havane, Cuba, 13 décembre.—Ce matin, vers neuf heures, au moment où le convoi du capitaine James Sotolongo, tué dimanche soir, arrivait à l'angle des rues Infanta et San Jose, une bagarre sanglante a eu lieu entre des personnes suivant le convoi et des employés de l'hôpital militaire.

Les suivants ont été blessés: Docteur Betancourt, député de Santiago de Cuba, Rafael Portuondo, député, le général cubain Vidal, le colonel cubain Armando Rivas, Francisco Lucas Blanco et Ramon Garcia, des Espagnols, trois femmes et deux enfants.

Garcia, qui a reçu des coups de couteau, succombera probablement, et Portuondo est grièvement blessé. D'après une version de l'affaire il paraît que des employés de l'hôpital militaire et des soldats espagnols se tenaient à l'entrée de l'hôpital, ont refusé de se dévouer au passage du convoi quand plusieurs personnes leur ont demandé. Des Cubains ont alors, dit-on, essayé de décoller les Espagnols et une bataille s'est engagée. Les soldats ont tiré sur le cortège.



Le Général JOHN R. BROOKE.

Premier gouverneur militaire américain de l'île de Cuba.

### Le trophée du Cristobal Colomb.

Washington, 13 décembre.—Le secrétaire assistant Allen a reçu du commodore Farquhar, commandant du chantier de Norfolk, une lettre dans laquelle il dit que l'écusson, la couronne et la plupart des ornements du croiseur espagnol Cristobal Colomb, qui se trouve dans ce chantier, peuvent être aisément transportés.

Le commodore Farquhar dit que le tout forme un ornement de sept pieds de haut, de 22 pieds 10 pouces de long et du poids de 1,371 livres. Le tout est fait en bronze; le dessin en est remarquable.

Le trophée sera sans doute apporté ici; seulement les autorités ne savent où le placer, à cause de ses énormes dimensions.

### Sept hommes écrasés par une locomotive.

Buffalo, N. Y., 13 décembre.—Une dépêche spéciale au «Times» annonce que sept Italiens occupés à enlever la neige ont été tués et plusieurs autres blessés sur la ligne de chemin de fer du New York Central, près de Crittenden, ce matin. À l'arrivée d'un train de voyageurs ils se sont placés sur l'autre voie où une locomotive les a atteints.

### Le départ du président McKinley pour le Sud.

Washington, 13 décembre.—Le président McKinley et ses compagnons sont partis aujourd'hui à deux heures de l'après-midi par la ligne de chemin de fer du Sud pour un voyage d'une semaine dans le sud des États-Unis.

Le but principal de ce voyage est d'assister au jubilé de paix qui sera célébré mercredi et jeudi à Atlanta, Georgie.

Le train présidentiel arrivera à Atlanta demain à huit heures du matin.

Le parti comprend les personnes suivantes:

Le Président et Mme McKinley, le Secrétaire et Mme Gage, le Secrétaire et Mme Alger, le Secrétaire et Mme Long, le Directeur général des Postes et Mme Smith, le Secrétaire et Mme Wilson, le Secrétaire et Mme Porter, le Secrétaire Carter, le général Wheeler, Mlle Wheeler, le général Henry W. Lawton, Mme Lawton, les capitaines L. C. Schermer, M. Adalbert S. Hay, M. B. P. Barnes et plusieurs correspondants de journaux.

Le train présidentiel, qui est exceptionnellement bien aménagé à tous égards, est sous la direction immédiate du colonel L. S. Brown,

### Départ du président McKinley pour le Sud.

Washington, 13 décembre.—Le président McKinley et ses compagnons sont partis aujourd'hui à deux heures de l'après-midi par la ligne de chemin de fer du Sud pour un voyage d'une semaine dans le sud des États-Unis.

Le but principal de ce voyage est d'assister au jubilé de paix qui sera célébré mercredi et jeudi à Atlanta, Georgie.

Le train présidentiel arrivera à Atlanta demain à huit heures du matin.

Le parti comprend les personnes suivantes:

Le Président et Mme McKinley, le Secrétaire et Mme Gage, le Secrétaire et Mme Alger, le Secrétaire et Mme Long, le Directeur général des Postes et Mme Smith, le Secrétaire et Mme Wilson, le Secrétaire et Mme Porter, le Secrétaire Carter, le général Wheeler, Mlle Wheeler, le général Henry W. Lawton, Mme Lawton, les capitaines L. C. Schermer, M. Adalbert S. Hay, M. B. P. Barnes et plusieurs correspondants de journaux.

Le train présidentiel, qui est exceptionnellement bien aménagé à tous égards, est sous la direction immédiate du colonel L. S. Brown,